
家教會會務報告
因應疫情關係，取消了原定於2021年3月份舉行的「家教會親子旅行」。

2021年3月22至23日舉行「二手校服售賣活動」，共賣得$4,940.00，款項將用作改善學校設施。

因應疫情關係，取消了原定於2021年復活節假期的「親子參觀活動」。

本會於2021年4月30日舉行了「升中講座2021」。因應疫情關係，講座改為線上進行。當日下午

分別邀請了香港培道中學的張美華校長、畢業生馮樂婷同學、保良局唐乃勤初中書院梁佩芬助理校

長、畢業生盧姵縈同學主講和分享。

家教會家長教育小組舉辦了「輕輕鬆鬆做父母」星期二線上聊天室活動，由2021年3月16日至6月8日，共

舉行了6次聚會。另外於5月22日舉行了「愛和喜樂_Love_and_Joy」、「親子和諧粉彩」線上體驗活動，

當日邀請了兩位校外導師指導外，本校共有83個家庭參與。

因應疫情關係，原定於2021年6月30日舉行的「謝師宴」活動取消，改為於2021年6月29日課堂上進行

2021年度畢業生謝師活動之「感恩有您」。活動內容分別有由家教會及老師精心製作的「小一至小六片

段回顧」、「小六學生自行製作的精彩感恩表演」、「家教會委員/義工送禮物給老師及學生」及「感恩

回憶拍照時間」，活動內容很豐富，家長、學生、老師都有感動時刻，為畢業留下美好的回憶。
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愛和喜樂_Love_and_Joy「親子和諧粉彩」線上體驗活動
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林永健先生（Benny）

大家好，我是Benny。小兒今

年考DSE了，他2015年在協和畢

業。我亦在協和當了五年家教會主

席。感謝協和仍邀請我以嘉賓會員

身份參與家教會。縱使現在很少到

校園，但我仍非常關心協和。知道

操場變了藍色、大門外的荔枝就快

成熟。回想當年做家長義工協助學

校各類活動，令我與小兒都有很多

美好的小學生活回憶。誠意邀請大

家多做家長義工，參與家教會。

黃美玲女士

大家好，我是MeiLing，好久

沒見，小兒不經不覺已經差不多

畢業兩年，好高興獲邀成為家教

會嘉賓委員繼續為協和家長學生

服務。雖然過去大約年半時間因為

疫情關係，家教會大部份活動未能

舉辦，但家教會依然努力為家長舉

辦活動（例如zoom講座、網上小

組活動），希望隨著疫情情況穩定

及好轉，大家能再次親身參與和享

受家教會為大家舉辦的親子活動，

到時見！

莊錦創先生

六月初收到本屆家教會主席吳生邀請，於今年「小小火焰」投稿，講

講親子關係及苦與樂之分享。

細心回想，不經不覺參與協和小學下午校義務工作都有二十多年，同

樣亦看到家教會的成長。看到家教會各委員積極參與，發揮家校合作精神，

感到非常開心。

其實講到心得，又哪裡有心得，只是抱著自律自愛，做好自己，每當

校方徵詢意見，都會積極提出家長角色之看法，但不堅持自己意見，因為

學校亦有校方行政，好多時家長所看可能是件普通的事項，但去到校內執

行時就會遇到很多問題，因此要彼此互信及了解。

說到親子，其實直至現在，我女兒已成為母親，我都是當她為朋友，

她有她的空間，我亦有自己生活模式，不要覺得自己子女是附屬品，要彼

此關心，經常交換大家的看法，表達意見。

再說到苦與樂，其實是歡樂多於苦，何解？看到學生參與後之開心和滿

足，就是任何物質都買不到的滿足感，就正如聖經的金句「施比受更為有福」

，因為上天給你健康身體還有能力貢獻出來，就係一種最好的回報。

祝願大家身體健康。

協和小學下午校、家長教師會增選委員莊錦創

黃達強先生

隨著第四次會議結束，這個學年的活動接近完結。然而，會議中委員

們開始探討來年職責和分工的安排，片刻令我回想起昔日參與活動的過程。

也許可和大家分享點滴。

還記得當年家教會，除了推選出主席（副主席指定由校長擔任），家

長、教師各選出一名出任司庫，家長委員會自薦或互選出任文書一人、康

樂二人、聯絡二人和總務（其餘委員）等不同職務。各司其職，卻又各展

所長，在不同分工上擔任主導角色，互相協調和合作無間。 

每次舉辦大型活動，文書按學校和主席的安排，編寫對外邀請書信，

還協助、整理和點算參加者的通告。活動是需要義工協助，他們可向聯絡

提出要求安排家長義工幫忙。司庫按照會中決定製定項目的預算，在活動

前後，點算和監管當中的收入和開支。康樂卻肩負在活動的統籌、設計和

協調等職務，還在個別活動充當司儀。當然，他們還需要龐大家長義工支

持。全賴那些年出任聯絡的委員，剛好是兩位善於交際的媽媽家長，不單

保存龐大的義工聯絡名單（那些年，他們還多是用電話溝通），也許雙向

直接的接觸，促進了彼此的友誼。委員更了解各家長的專長，每能安排適

當的人選負責其專長的工作。而總務同樣是不可或缺的職務，回想起當年

的莊生（今屆另一嘉賓委員）聯同幾位總務，不單負責整理家教會室的物

資，協助打點，安排和分派活動中需求的物資和禮品，更帶領一眾校內工

友和家長義工，在部分活動中搭建攤位，在樂團出外表演中，搬運和擺放

樂器，在文藝表演，製作道具和佈景等工作，功不可沒。

有幸當年被推舉出任主席，由於分工適度，各委員和義工們鼎力支持

和參與，而我卻衹是站在前台（陪伴貴賓）出席活動，無奈地強佔他們的

功勞，此刻猶感歉疚（今學年，幸得學校再次邀請，出任嘉賓委員，希望

能夠多參與活動，成為台下出力的一分子），還望此刻借用文章，再次表

揚當年一眾委員和義工家長們，為學校作出的巨大貢獻，衷心答謝。
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